
il 14 febbraio, cioè domani, aggiunge Favoi-
no, si terrà una conferenza stampa a tema, 
nella quale sarà presente il Presidente della 
Regione Calabria ,Roberto Occhiuto, e un 
delegato Nazionale dell’Associazione i Bor-
ghi più belli d’Italia. Tra gli altri intervenuti 
è stato possibile incontrare e fare squadra 
con il sindaco di Cassano All’Ionio,Gianni 
Papasso e con il sindaco di Oriolo,Simona 
Colotta. A questo proposito si riporta la di-
chiarazione rilasciata dall’assessore Favoi-
no:”La mia soddisfazione personale come 
vice coordinatore regionale dei Borghi più 

belli d’Italia e come Assessore al turismo di 
Rocca Imperiale è quella di aver partecipa-
to, insieme al Sindaco, alla BIT di Milano per 
pubblicizzare il Festival Nazionale dei Bor-
ghi più belli d’Italia. Evento che si terrà nel 
2024 e vedrà protagonisti i comuni di Rocca 
Imperiale e Oriolo ma nello stesso tempo 
vedrà coinvolti tutti i borghi più belli d’Italia 
calabresi. Un grazie alla Regione Calabria 
per averci ospitato nel suo bellissimo padi-
glione e un grazie particolare al nostro pre-
sidente nazionale dei Borghi Fiorello Primi”. 
L’amministrazione comunale rocchese non 
poteva mancare all’edizione 2023 della Bit, 
il principale appuntamento fieristico nazio-
nale dedicato al turismo, in programma fino 
al 14 febbraio alla Fiera Milano City. Turismo 
sostenibile, responsabile e lento: sono que-
sti i principali temi della manifestazione che 
va in scena per il quindicesimo anno. Anche 
quest’anno il Comune di Rocca Imperiale 
ha partecipato con un proprio info point spe-
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“Alla Bit a Milano per raccontare dei nostri 
limoni, del nostro borgo e della nostra splen-
dida Regione”, è l’annuncio inviato dal sin-
daco Giuseppe Ranù da Milano. Il sindaco 
Ranù, insieme con l’assessore al Turismo 
Antonio Favoino,  sono presenti alla Bit di 

Milano e nello spazio espositivo riservato 
presentano, informano e promuovono tutto 
il meglio del Borgo e non solo. In partico-
lare l’assessore Favoino ha precisato che: 
”Tutti i 16 borghi più belli di Calabria sono 
ospitati all’interno del Padiglione della Re-
gione Calabria”. All’interno dello stand è sta-
ta colta l’utile occasione per pubblicizzare il 
Festival dei Borghi più belli di Calabria che 
si terrà il prossimo settembre 2024 e che 
vedrà Rocca Imperiale e Oriolo protagoni-

sti. Precisa ancora Favoino che ognuno dei 
16 borghi ogni mese, a partire da settembre 
2023, sarà protagonista con una festa dedi-
cata per raggiungere poi tutti e 16 insieme il 
Festival conclusivo in settembre 2024. L’as-
sessore al Turismo, Favoino, nell’occasione 
della Bit, ricopre anche il ruolo di Vice coor-
dinatore dei Borghi più belli di Calabria. Per 

Ai nastri di partenza la IV edizione 2023 del 
Magico Carnevale organizzata dall’ammi-
nistrazione comunale guidata dal sindaco 

Giuseppe Ranù, 
in collaborazione 
con la Misericor-
dia, il Consorzio 
di Tutela del Li-
mone, il Direttore 
Artistico Vincen-
zo Mauro e so-
stenuta da tanti 
sponsor. Sfilata 
di carri allegorici, 
commedia tea-
trale, Sagra delle 
Maiatiche e musi-
ca con Peppe Ju-
nior in concerto, 

riempiranno le due giornate dedicate al car-
nevale che porteranno tanta gioia ai piccoli e 
anche agli adulti.
Per Sabato 11 febbraio il programma preve-
de alle ore 15,00 la partenza della sfilata da 
Via Cantinella e proseguirà per le strade del 
paese sino a raggiungere la casa comunale. 
Alle ore 19,00 in Piazza Mercato (Chiazz di 
Fogghu) ci sarà la rappresentazione teatra-
le della commedia “Il primo giorno di scuo-
la” a cura dell’Associazione di Promozione 
Sociale “Insieme si cresce”. A seguire la 
tradizionale Sagra delle Maiatiche e tanta 
musica popolare in compagnia di Giuseppe 
Tarantino, Francesco Rusciani e Vincenzo 
Rusciani. Per domenica 12 febbraio è previ-
sta già dalle ore 09,30 la partenza della sfila-
ta da Piazza Arena, in marina, e proseguirà 
per le vie della marina. Alle 20,30, sempre 
in Piazza Arena-Via Sicilia, l’atteso concerto 
di Beppe Jiunior. L’assessore al Turismo An-
tonio Favoino, dopo aver presentato il pro-
gramma del carnevale ha esternato che:” 
Fin da subito ringraziamo il Direttore Artistico 
Vincenzo Mauro, gli sponsor e tutti coloro che 
si sono adoperati nel cercare di realizzare al 
meglio questa bellissima manifestazione”.

Franco Lofrano



Antonietta Tarantini, Maricarmen Suriano, 
Mariella Pellegrino, i Dj, i conducenti dei 
carri, l’azienda 
Mitidieri, i Cara-
binieri, la Polizia 
Municipale, la 
Protezione civile, 
ecc. Una bella si-
nergia che è riu-
scita a coinvolge-
re tutti compreso 
altre comunità: 
Nova Siri, Poli-
coro, Montegiordano, Scanzano, Valsinni, 
Episcopia, Marconia, Massafra, Rotondella, 
Francavilla in Sinni.. E soprattutto tutti han-
no ricordato Domenico Oliveto, Presiden-
te dell’Associazione “Volalto”, che ha dato 
storicamente inizio all’evento e che ancora 
oggi da lassù non fa mancare il suo soste-
gno e incoraggiamento a continuare lungo 
il percorso della sana tradizione popolare.

Franco Lofrano
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SI È CONCLUSA CON SUCCESSO LA 
IV EDIZIONE DEL MAGICO CARNEVALE 2023
Rocca Imperiale: 12/02/2023
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cifico – inserito in quello della Regione de-
nominato “Calabria Meravigliosa” – proprio 
perché la Borsa Internazionale del Turismo 
è quel luogo dove si possono trovare oltre 
500 buyer provenienti da 54 Paesi del mon-
do. Ad incontrarli per il comune di Rocca 

Imperiale l’assessore Favoino e il sindaco 
Ranù che ha esternato che:  “Come ogni 
anno  siamo presenti alla Bit di Milano per 
promuovere le bellezze di Rocca Imperiale.  
Siamo qui con l’assessore Favoino per un 
programma fitto di appuntamenti: dopo “Ti 
racconto la Calabria”, e oggi, prima di riparti-
re, parteciperemo a “Lonely Planet, itinerari 
dalla Calabria per il mondo” e “Il turismo dei 
Borghi. Siamo qui per incontrare i buyer ita-
liani e internazionali e parlare, appunto, di 
come il turismo lento delle aree del nostro 
Comune favorisca la riscoperta del territorio 
e la fruizione dei più bei Borghi di Calabria 
puntando sulle bellezze naturali, le attività 

Dalla pagina precedente dalla pagina precedente

Rocca Imperiale presente alla Bit di Milano
 Ranù e Favoino promuovono il Borgo, il limone Igp e la Calabria

outdoor, il turismo lento e delle esperienze 
autentiche. Allo spazio espositivo dedicato 
a Rocca Imperiale, si sono avvicinate tante 
personalità, tour operator, esperti di settore, 
giornalisti e influencer”. Rocca Imperiale, 

per la Regione Calabria si è presentata alla 
Borsa Internazionale del Turismo di Milano 
(BIT) di Milano in grande stile. Una regione 
buona per tutte e quattro le stagioni che ha 
nel cibo  la voce principale del budget del-
la vacanza in Italia con oltre un terzo della 
spesa destinato alla tavola per consumare 
pasti in ristoranti, pizzerie, trattorie o agritu-
rismi, ma anche per cibo di strada o sou-
venir enogastronomici in mercati, feste e 
sagre di Paese. E’ quanto è emerso  da una 
analisi di Ranù e Favoino dialogando con i 
buyer in occasione della partecipazione alla 
Bit 2023. 

Franco Lofrano

E’ divenuto un vero e proprio evento coin-
volgente il Magico Carnevale. Ogni anno 
l’atteso “Magico Carnevale” si propone e si 
rinnova con idee che creano allegria in pic-

coli e adulti. Tutti presenti all’appuntamento 
e tutti protagonisti nei vari spazi del pro-
gramma proposto e realizzato dall’ammi-
nistrazione comunale, guidata dal sindaco 
Giuseppe Ranù. Certamente i due giorni (11 
e 12 Febbraio) dedicati al carnevale hanno 
riscosso un meritato successo, grazie alla 
fattiva collaborazione di associazioni e cit-
tadini volontari che hanno rappresentato un 
utile valore aggiunto alla riuscita del carne-
vale. La Mi-
se r i co rd ia , 
guidata da 
Ac inapura , 
ha collabora-
to attivamen-
te e così anche il Consorzio di Tutela del 
Limone, presieduto da Vincenzo Marino,in 
campo anche l’estro artistico del Direttore 
Artistico Vincenzo Mauro, e ancora i nume-
rosi sponsor che sono stati presenti a soste-

nere tutte le attività promosse: sfilata di carri 
allegorici, commedia teatrale, Sagra delle 
Maiatiche, balli di gruppo e tanta musica. In 
particolare il sabato 11 febbraio ha visto l’i-
nizio della sfilata con start alle ore 15,00, da 
via Cantinella ed 
è proseguita per 
le strade del pae-
se sino a raggiun-
gere la casa co-
munale. Alle ore 
19,00 in Piazza 
Mercato (Chiazz 
di Fogghu) si è 
svolta la rappre-
sentazione teatra-
le della commedia “Il primo giorno di scuola” 
a cura dell’Associazione di Promozione So-
ciale “Insieme si cresce” e gli attori hanno 
ricevuto applausi a iosa dal pubblico. A se-
guire la tradizionale Sagra delle Maiatiche e 

tanta musica popolare in compagnia di Giu-
seppe Tarantino, Francesco Rusciani e Vin-
cenzo Rusciani. Per domenica 12 febbra-
io con inizio già dalle ore 09,30, la partenza 
della sfilata da Piazza Arena, in marina, ed 
è prosegui-
ta per le vie 
della marina. 
Alle 20,30, 
sempre in 
Piazza Are-
na-Via Sici-
lia, l’atteso 
concerto di 
Beppe Ju-
nior. In tanti, tramite i social, hanno voluto 
ringraziare il sindaco Ranù, l’assessore al 
Turismo Antonio Favoino, l’assessore alla 
Cultura Sabrina Favale, il consigliere con 
delega Francesco Marino , l’associazione 
Ludomagicabula Celestina Domenica Trun-
cellito, l’associazione “Insieme si cresce”, 
Rocco Pirrone e ancora le scuole di ballo 



oggi prende maggiore concretezza.
Molto contento per la bella notizia sarà il Diri-
gente Scolastico dell’I,C. “Federico II”,  Prof. 
Giuseppe Dilillo , che può cominciare ad 
immaginare nel futuro il superamento dei di-

sagi che affronta nel quotidiano coprendo la 
scuola della marina e quella del centro stori-
co, recentemente consegnata e a norma. E’ il 
caso di ricordare al lettore che già nel mese di 
giugno 2022 sono state effettuate le indagini 
Geognostiche preliminari al progetto esecuti-
vo che hanno impegnato strumenti, mezzi,in-
gegneri,geometri ed esperti in genere per as-
sicurare un ottimo lavoro e procedere con gli 
ulteriori adempimenti. Ora è giunto il momen-
to di procedere con la gara per individuare 
l’impresa che curerà i lavori di demolizione e 
ricostruzione del nuovo edificio. Comincia per 
tutti a concretizzarsi l’idea di avere su Rocca 
Imperiale un campus scolastico di ultima ge-
nerazione. La politica del fare..continua.

Franco Lofrano
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Il Poliambulatorio perde il personale
Ranù chiede un incontro urgente con la regione e l’Asp
Rocca Imperiale: 11/02/2023
Dal prossimo lunedì 13 febbraio il persona-
le in servizio presso il Poliambulatorio verrà 
assegnato, per due giorni a settimana, ad 
altro distretto. E’ questo il provvedimento 
preso ai danni della comunità rocchese dai 
vertici Asp di Cosenza. Il sindaco Giusep-
pe Ranù  non condivide il provvedimento e 
chiede, tramite lettera dell’11 febbraio2023, 
un incontro urgente con il Dr. Antonello 
Graziano (Commissario Straordinario ASP 
Cosenza) e con l’On.le Roberto Occhiuto 
(Presidente Regione Calabria-Commissa-
rio ad Acta Dipartimento Tutela della Salute 
e Servizi Socio Sanitari). In particolare , tra 
l’altro, Ranù scrive:” Superfluo rappresen-
tarLe l’indignazione e la preoccupazione 
delle comunità del comprensorio. Verifica-
re la chiusura del Poliambulatorio per due 
giorni la settimana rappresenta l’ennesima 
sconfitta della sanità in Calabria”. E anco-
ra Ranù continua:” Quanto avvenuto spe-
ro non sia l’anticipazione di scelte ancora 
più incisive con evidente pregiudizio  per i 
territori. Preme ricordarLe che in un incon-
tro tenuto presso la struttura, nel pieno del 
COVID, a riconoscimento dell’importante 
ruolo e soprattutto della riconosciuta com-
petenza dei tanti professionisti che hannoo 
prestato la loro funzione l’Azienda, seppur 

significando le difficoltà del momento, ave-
va lanciato l’ipotesi di dotare la struttura di 
una serie di specialistiche in grado di ga-
rantire i territori 
e contribuire a 
frenare la mi-
grazione sani-
taria in costan-
te aumento. Le 
scelte ultime, 
per ragioni che 
spero di cono-
scere ufficial-
mente, vanno 
nella direzio-
ne opposta. A 
fronte di ciò Le chiedo un incontro urgen-
te per capire le reali motivazioni che l’hanno 
indotta a sottoscrivere un provvedimento a 
parere di questo ufficio non condivisibile e 
di enorme pregiudizio per le comunità. Il 
Poliambulatorio va rilanciato con speciali-
stiche e servizi. Le rappresento che entro 
la fine della settimana convocherò un  con-
siglio comunale congiunto con i territori non 
solo per richiederLe una rivisitazione del 
provvedimento ma per avanzare proposte 
di rilancio per un presidio che ha dato lustro 
e luce alla Calabria nel momento peggiore, 
la stagione del Covid!”. Franco Lofrano

Giuseppe Ranù

“Consegnato il progetto per la realizzazione 
della nuova scuola alla Marina. Tempi tecni-
ci per la gara ed inizieremo la demolizione 
dell’esistente e la realizzazione del nuovo 
edificio scolastico. Un grande traguardo. Sia-
mo uno dei pochi comuni ad avere due istituti 
a norma. Un vero polo scolastico. Un cam-
pus di ultima generazione”, è questa la bel-
la notizia per la comunità rocchese data dal 
sindaco Giuseppe Ranù. Si continua lungo 
la strada che passa dalle promesse ai fatti 
concreti. Risale al mese di gennaio 2021 la 
concessione di finanziamento da parte della 
Regione Calabria per la costruzione del nuo-
vo edificio scolastico nella marina. L’importo 
del finanziamento è di circa  3.600.000,00 € 
e si procederà con la demolizione dell’edifi-
cio scolastico esistente per realizzare un polo 
scolastico antisismico ed a norma.
Superata la fase degli adempimenti burocra-
tici fatta  dagli uffici comunali preposti , si è 
provveduto a soddisfare anche la richiesta 
di documentazione regionale. Il finanzia-
mento riguarda i fondi previsti dalla L.R. 
48/2018,art.3, annualità 2022-2023, grazie 
alla quale l’amministrazione comunale si è 
adoperata, a suo tempo, per presentare la 
richiesta di finanziamento e concretizzare l’i-
dea progettuale.
 Come già comunicato dall’amministrazione 
comunale nei vari consigli comunali, l’idea 
è quella di voler dotare il Comune di Rocca 
Imperiale di scuole a norma e in sicurezza e 

Pronto il progetto della nuova scuola in marina
A BREVE UN CAMPUS SCOLASTICO DI ULTIMA GENERAZIONE
Rocca Imperiale: 13/02/2023

Taglio del nastro per la mostra discografi-
ca “45 giri d’Amore”, ieri sera, 14 febbraio 
2023, a tema 
con la giorna-
ta di San Va-
lentino, festa 
degli innamo-
rati e organiz-
zata da Pino 
Tufaro e dal 
figlio Nicola, 
nei locali del 
Museo delle 
Cere, presso 
il Monastero 
dei Frati Os-
servanti. Presenti all’appuntamento per 
l’amministrazione comunale, guidata dal 
sindaco Giuseppe Ranù, l’assessore alla 
Cultura Sabrina Favale e il vice sindaco 

Francesco Gallo che insieme con Nicola 
Tufaro hanno effettuato il taglio del nastro 
per dare il via agli intervenuti a visitare 

l ’ interessan-
te mostra dei 
numerosi 45 
giri in vinile  
le cui musi-
che e testi 
sono un vero 
inno all’amo-
re. Il Diretto-
re del Museo 
e Maestro e 
c o m p o s i t o -
re di musica 
Pino Tufaro, 

ha precisato per chi non è stato presente 
all’appuntamento di apertura della mostra 
che sarà possibile visitarla tutti i giorni dal-

le 16,30 alle 19,30 e fino all’8 marzo 2023.
Occasione importante per incontrare l’arte 
musicale e nutrire lo spirito.

Franco Lofrano

Rocca Imperiale: 15/02/2023

INAUGURATA LA MOSTRA 
DISCOGRAFICA 

“45 GIRI D’AMORE”



“Arrivano le luci anche su Viale Italia. 
Per il medesimo Viale stiamo lavoran-
do ad una proposta di riqualificazione. 
L’intervento odierno rientra nel proget-
to di efficientamento energetico “eco 
Smart city”, è 
questa la no-
tizia di aggior-
namento co-
municata alla 
comunità dal 
sindaco Giu-
seppe Ranù. 
E luce fu. L’il-
luminaz ione 
pubblica ri-
entra nel pro-
getto com-
plessivo di 
efficientamen-
to energetico 
che va avanti 
già dall’Aprile 
2022. . I lavori prevedono punti luci a 
led per l’intero abitato con un rispar-
mio di circa il 40% di energia e con re-
lativa gestione dell’impianto per circa 
18 anni dell’ impresa aggiudicatrice, 
che impegnerà risorse proprie per un 
milione di euro circa. Impianto vide-
o-sorvegliato con “app dedicata e nu-
mero verde” per segnalazione guasti. 
Ogni punto luce, ha precisato Ranù, 
sarà tracciato e dotato di relativa codi-
fica per garantire, dopo la segnalazio-
ne, l’intervento al massimo entro 24 

ore. Una 
vera pro-
pria spinta 
t e c n o l o -
gica che 
consentirà 
di amplia-
re i punti 
luci e so-
prattutto di 
ga ran t i re 
la pubbli-
ca illumi-
nazione in 
m a n i e r a 
c o s t a n t e 
con basso 
consumo.

Franco 
Lofrano

diterranea di Reggio Calabria, Giovan-
ni E. Agosteo.
Inoltre per la Regione Calabria pren-
deranno la parola, nel corso della gior-
nata: Gianluca Gallo, Assessore alle 
Politiche Agricole e Sviluppo Agroali-
mentare della Regione Calabria; Gia-
como Giovinazzo, Direttore Generale 
Dipartimento Agricoltura della Regio-
ne Calabria e il Direttore Generale 
dell’Azienda Regionale per lo Sviluppo 

dell’Agricoltura Calabrese, Bruno Ma-
iolo.
L’evento, che sarà introdotto da Ro-
sario Di Lorenzo, presidente Sezione 
Sud-Ovest Accademia dei Georgofili, 
si articolerà in due momenti, in cui si 
parlerà, nella prima parte di territorio 
e coltivazione; nella seconda parte 
di qualità e valorizzazione, mirando a 
sottolineare il ruolo dei marchi di tute-
la nella salvaguardia delle produzioni 
agroalimentari di qualità della Regione 
Calabria.
Saranno presenti con i loro interven-
ti due esperti di fama internaziona-
le: Alessandra Gentile dell’Università 
degli Studi di Catania e Davide Barban-
ti dell’Università degli Studi di Parma.
Nel corso dei i lavori verranno infine il-
lustrati i risultati di due sperimentazioni 
condotte nell’area di produzione dell’I-
GP “Limone di Rocca Imperiale”: una 
riguardante l’influenza del portinnesto 
sul comportamento bio-agronomico 
del limone; l’altra sull’effetto che han-
no le varietà ed il periodo di raccolta 
sul contenuto di composti nutraceutici 
nei limoni di Rocca Imperiale, presen-
tati rispettivamente da Rocco Mafri-
ca e Marco Poiana del Dipartimento di 
Agraria dell’Università degli Studi Me-
diterranea di Reggio Calabria.

Rossana Muraca

PAG. 4  ECO ROCCHESE

A ROCCA IMPERIALE, UNA GIORNATA 
STUDIO DEDICATA AL LIMONE IGP

Rocca Imperiale - 23/02/2023

Arriva l’illuminazione 
su Viale Italia

Rocca Imperiale - 24/02/2023: 
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FIRMATA LA CONVENZIONE PER LA COSTRUZIONE DEL NUOVO EDIFICIO SCOLASTICO
COSTO DELL’OPERA CIRCA 1.192.000 EURO

Il Sindaco Giuseppe Ranù è stato convocato per il primo Aprile, alle ore 09,30, 
presso il Settore 5 del Dipartimento infrastrutture-Lavori pubblici- in Catanzaro-
Cittadella Regionale in località Germaneto, della Regione Calabria, e ha  firmato 
la convenzione relativa alla realizzazione del nuovo edificio scolastico nel Centro 
Storico. Si annuncia, quindi, un altro successo dell’attuale amministrazione. L’e-
dificio scolastico della scuola primaria già esistente, ma da tempo in sostanziale 
abbandono, ubicato  al di sotto del Palazzo Comunale “Carlino Tarsia”, necessita 
di interventi sostanziali e radicali per la messa in sicurezza, ma a quanto pare 
verrà completamente abbattuto e ricostruito nel pieno rispetto della normativa 
vigente sia in termini di sicurezza che di funzionalità. Nell’oggetto della missiva 
si legge testualmente: ”Decreto D.G. n.3 del 4/1/2017 (All.B). Delibera di G.R. n. 

160/2018 “Patto per lo sviluppo della Regione Calabria-Delibera CIPE n. 26/2016 “FSC 2014/2020-Piano per il Mezzogiorno”. 
Intervento di NUOVA Costruzione (EX ADEGUAMENTO) edificio Scolastico-Via Castello Aragona- Cod. Ed. 0781031407 
importo intervento € 1.192.000,00 di cui finanziamento FSC 2014/2020 pari ad € 772.200,00 ed 419.800,00 a carico del Comune. 
Convocazione per la firma della convenzione.
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A Rocca Imperiale, una giornata studio 
dedicata al limone IGP
Al limone di Rocca Imperiale, uno degli 
esempi più importanti nelle produzioni 
agroalimentari calabresi di qualità, che 
dal 2011 ha ottenuto il marchio comuni-
tario IGP (Indicazione Geografica Pro-
tetta), è dedicata una giornata studio 
che si terrà venerdì 3 marzo nel Mona-
stero dei Frati Osservanti, del comune 
ionico in provincia di Cosenza.
L’evento, patrocinato dalla Regione 
Calabria, dal titolo: “Innovazioni per 
lo sviluppo sostenibile e la valorizza-

zione del limone di Rocca imperiale 
IGP”, è stato organizzato dalla Sezione 
Sud-Ovest dell’Accademia dei Geor-
gofili; dal Comune di Rocca Imperiale; 
dal Consorzio di Tutela del Limone di 
Rocca Imperiale IGP e dall’Università 
degli Studi Mediterranea di Reggio Ca-
labria.
Il convegno che avrà inizio alle 9,00 del 
3 marzo, vedrà la partecipazione del 
Sindaco di Rocca Imperiale, Giuseppe 
Ranù; del Presidente del Consorzio di 
Tutela del Limone di Rocca Imperia-
le IGP, Vincenzo Marino; del Rettore 
dell’Università degli Studi Mediterra-
nea di Reggio Calabria, Giuseppe Zim-
balatti; del Direttore del Dipartimento di 
Agraria dell’Università degli Studi Me-

Locandina Giornata Studio Limone 
di Rocca Imperiale IGP, 3 marzo 2023
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zione di chiosco per l’attività di vendita 
di alimenti e bevande, con le seguenti 
ind icazioni : 
Durata della 
c o n c e s s i o -
ne anni 15 
( q u i n d i c i ) ; 
area oggetto 
della conces-
sione e lo-
calizzazione 
dei chiosco; 
(una) area 
L o c a l i z z a -
zione cen-
tro storico, 
dell’area ri-
compresa tra Via Federico Svevo e 
Via A. Cappellini, per come evidenzia-
to nella planimetria allegata; il canone 
di concessione per i primi 5 (cinque) 
anni, eventualmente prorogabili, verrà 
esentato dal pagamento, al fine di in-
centivare l’apertura di nuove attività, 
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Al via la manifestazione d’interesse per un Chiosco nel Centro Storico
Scadenza delle domande il 13 Marzo 2023
Rocca Imperiale - 24/02/2023: 

L’I.C. “FEDERICO II” PROMUOVE L’EDUCAZIONE FINANZIARIA
Rocca Imperiale - 26/02/2023

L’amministrazione comunale, guidata 
dal sindaco Giuseppe Ranù, intende 
acquisire dichiarazioni di manifestazio-
ne d’interesse per l’individuazione di 
concessionari di aree pubbliche in am-
bito urbano per l’installazione di chio-
schi per l’esercizio dell’attività di vendi-
ta di alimenti e bevande e non, nell’area 
ricompresa tra Via Federico Svevo e 
Via A. Cappellini, nel centro storico, di 
proprietà comunale, così come dispo-
sto con deliberazione di G.M. n° 6 del 
25.01.2023. Tale porzione di area è 
individuata indicativamente nell’area ri-
compresa tra Via Federico Svevo e Via 
A. Cappellini, nel centro storico. Ogni 
interessato dovrà formulare la propria 
proposta di interesse, entro e non ol-
tre le ore 12,00 del giorno 13 Marzo 
2023 presso l’Ufficio Protocollo del Co-
mune di Rocca Imperiale, Via Castello 
Aragona n° 36 – L’area pubblica in am-
bito urbano, sarà destinata all’installa-

Giuseppe Ranù

mentre il restante periodo verrà rap-
portato al costo dell’occupazione di 
suolo pubblico, per come previsto dal 
regolamento vigente; una persona fi-
sica e/o giuridica potrà ottenere una 
sola concessione; non potranno  par-
tecipare  coloro  che  sono  assegna-
tari  di  suoli  demaniali  e/o comunali, 
attualmente in possesso di analoghe 
attività; il concessionario dovrà garan-
tire la pulizia del chiosco e delle aree 
di pertinenza; per quanto riguarda le 
caratteristiche strutturali del chiosco, 
questo dovrà essere realizzato con 
struttura in legno, delle dimensioni max 
di 2×5; l’amministrazione si impegna a 
non accordare ad altri nelle aree circo-
stanti al chiosco installato altri eserci-
zi simili a quello del concessionario. I 
costi di realizzazione del chiosco, dei 
relativi allestimenti, nonché spese tec-
niche e allacciamenti di qualsiasi natu-
ra saranno a carico del concessionario.

Franco Lofrano

Gli studenti dell’Istituto Comprensivo 
“Federico II”, diretto dal Prof. Giu-
seppe Dilillo, hanno partecipato con 

interesse e attiva partecipazione alla 
Giornata di Educazione Finanziaria, 
promossa e organizzata dall’I.C. in 
collaborazione con il Ministero dell’I-
struzione e del merito e svoltasi lo 
scorso venerdì 24 Febbraio, nella 
Sala consiliare “Camerino”,presso il 

Monastero dei Frati Osservanti. Al ta-
volo dei relatori ad informare gli stu-
denti sul tema:”Saper (e)consuma-
re”, il Dirigente scolastico Giuseppe 
Dilillo, il Sindaco Giuseppe Ranù e il 
dott. Michele Aurelio (Vice Presiden-

te Mediocrati Credito Cooperativo). 
Oltre ai ragazzi il tema trattato ha 
trovato l’interesse anche dei docenti 
accompagnatori e alcuni nel duplice 
ruolo di educatori e di genitori.Molto 
soddisfatto dell’iniziativa è apparso il 
Prof. Giuseppe Paladino,docente di 
Tecnologia, che oltre a seguire con 
interesse lo sviluppo tematico ha vo-

luto condividere con la stampa loca-
le l’interessante momento educativo. 
L’esperto Michele Aurelio ha affronta-
to i concetti di Educazione Finanzia-
ria con un linguaggio relativamente 
semplice e adatto alla generale com-
prensione della platea, sapendo che 
i piccoli ascoltano e registrano e suc-
cessivamente ne fanno un modello di 
comportamento. Non sempre si parla 

nelle famiglie del rapporto con il de-
naro eppure è lo strumento che invita 
i giovani al ragionamento razionale 
ed è anche ciò che li seguirà duran-

te il loro cammino di crescita umana. 
Perciò e anche per questo discutere 
di Educazione Finanziaria diventa 
formazione e la scuola è proprio l’a-
genzia di formazione per eccellenza. 
E così è stato importante ascoltare il 
concetto di inflazione, del perché si 
pagano le imposte e le tasse, del de-
bito e del deficit dello Stato, dei me-
todi e tutela per il risparmio,ecc. Con 
esempi mirati e linguaggio accessibi-
le tutti i giovani presenti hanno arric-
chito il loro bagaglio di conoscenze e 
argomenti validi di riflessione e spunti 
di conversazione per le proprie fami-
glie. Temi interessanti che fanno ben 
sperare per una sana crescita per un 
futuro migliore e consapevole dei gio-
vani.

Franco Lofrano



usanza piacque così tanto ai plata-
cesi che da allora lo hanno ripropo-
sto ogni anno, immancabilmente, 
rendendola una manifestazione for-
temente popolare in quanto vissuta 
con leggerezza e con autentico spi-
rito goliardico. E anche il Carnevale 
di domenica 26 febbraio 2023, arri-
vato dopo il cupo periodo della pan-
demia e dopo i rigidi mesi invernali 
che quest’anno hanno regalato ab-
bondanti nevicate, secondo quanto 
ha scritto la consigliera comunale 
Katia Brunetti, è stata l’occasione 
per uscire di casa, per tornare a in-

contrarsi, 
per stare 
insieme e 
per festeg-
giare il tra-
d iz ionale 
Carnevale 
Platacese 
tra canti, 
balli, eno-
g a s t r o -
n o m i a , 
sfilate di 
m a s c h e -
re e sana 
a l l e g r i a . 
“ Q u e l l o 

del 2023 – ha scritto la stessa Ka-
tia Brunetti – è stato anche il primo 
Carnevale organizzato dalla neona-
ta “Pro Loco-Plataci” la quale, grazie 
alla sinergia con le suddette Asso-
ciazioni e alla spontanea collabora-
zione di quella parte di popolazione 
più attiva e motivata, ma anche ai 
cittadini della limitrofa Cerchiara di 
Calabria che si sono uniti alla festa, 
è riuscita a regalare una domenica 
colorata e divertente sia ai grandi 
che ai piccoli”.

Pino La Rocca

PAG. 6  ECO ROCCHESE

Lo scrutinio della locale sezione ha 
fatto registrare 164 voti per Bonaccini 
e 30 voti per Schlein,per un tolale di 
194 votanti.

Le operazioni al seggio n.1 della ma-
rina, all’interno della palestra comu-
nale di Via Sandro Pertini, sono state 

condotte da Cascardi Giuseppe (Pre-
sidente del seggio), Nicola Tufaro e 
Luciano Fortunato (componenti).
Il risultato è in controtendenza con 
quello nazionale che ha visto alla gui-

da del Pd la deputata Elly Schlein, 37 
anni, e si spera che possa aiutare la 
sinistra a guardare avanti e non indie-
tro.
“Ringrazio il popolo democratico, un 

popolo che si è riunito e ha risposto 
alla chiamata. Ora la responsabilità e 

Primarie: su Rocca Imperiale vince Bonaccini
Elly Schlein guiderà il Pd

Rocca Imperiale: 27/02/2023 non tradire questa fiducia”. Lo ha det-
to la neo-segretaria del Pd Elly Sch-
lein nel discorso della vittoria al suo 
comitato elettorale. E ancora ha ag-
giunto:
“Questo voto è un mandato chiaro per 
il cambiamento. Un popolo si è riuni-
to e ha risposto alla nostra chiama-
ta, la nostra responsabilità è quella 
di non tradire mai questa fiducia. Un 

messaggio molto forte e caloroso lo 
voglio mandare a Stefano Bonaccini. 
Ringraziandolo e facendogli i compli-
menti e ringraziandolo per il confronto 
molto alto e rispettoso che abbiamo 
avuto. Lavoreremo insieme per l’unità 
del Paese e del partito, non possiamo 
permetterci altro. Sarò la segretaria di 
tutti”.

Franco Lofrano

CARNEVALE PLATACESE SULLA SCIA 
DEL CARNEVALE AMBROSIANO

Plataci - 28/02/2023
PLATACI Sulla scia del leggendario 
Carnevale Ambrosiano che come 
è noto a Milano e nel suo interland 
inizia nella prima domenica di Qua-
resima e 
si protrae 
per diver-
si giorni, 
nel sug-
g e s t i v o 
borgo ar-
be reshe 
del l ’A l to 
Jonio do-
m e n i c a 
26 marzo 
si è svolto 
il tradizio-
nale Car-
nevale di Plataci. L’ha organizzato, 
con il sostegno dell’amministrazione 
comunale in carica, la neonata “Pro 
Loco-Plataci” in sinergia con l’Asso-
ciazione “Jete”, con l’Associazione 
dei “Giganti di Varapodio” (RC) e 
con l’Associazione “Antonio de Ra-
sis”. In realtà, secondo quanto han-
no riferito gli organizzatori dell’even-
to, Plataci  ha mutuato l’impropria 
usanza di festeggiare il Carnevale in 
ritardo rispetto al “martedì grasso” la 
vigilia del mercoledì delle Ceneri, a 
rimorchio del leggendario Carnevale 
Ambrosiano che invece inizia nella 
prima domenica di Quaresima e si 
protrae per diversi giorni. Questo 
perché, secondo quanto riferisce la 
tradizione popolare, ai primi del ‘900 
l’allora Sindaco di Plataci, un cer-
to Juan Costa, trovandosi a Milano 
presso l’abitazione di compaesani, 
ha assistito estasiato al Carnevale 
Ambrosiano e ne è rimasto talmente 
colpito che, tornato in paese, lo ha 
introdotto nel suo paese. La nuova 

Carnevale di Plataci

I giganti di Varapodio
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Una nuova Associazione è nata 
nel Comune di Montegiordano: 

“Associazione Feste Civili Montegiordano”
Montegiordano: 14/02/2023
Nella mattina del 14 Febbraio, giornata 
nota come la festa dell’amore e degli in-
namorati, il Signor Corrado Pietro classe 
’36 e due ragazzi, Antonio Cappuccio e 
Pietro Corrado, si sono recati presso l’A-
genzia delle Entrate di Pisticci per siglare 
il loro “patto d’amore” con questa nuova 

avventura dell’Associazione, idea che 
bolle in pentola da diverso tempo.
La NeoAssociazione a stampo molto gio-
vanile, conta già 47 tesserati:
Pietro Corrado classe ’36 (Presidente); 
Attilio Bavila (Vice-Presidente), Pietro 
Corrado (Segretario); Carmelo Cuccaro 
(Vice-Segretario); Giovanni Franco (Cas-
siere); Chiara Bellino (Vice-Cassiere); 
Carmen Varlaro (Consigliere); Salvatore 
Francomano (Grafico-Socio) Rocco La 
Volpe (Magazziniere-Socio) Massimo In-
trocaso (Socio); Serafino Roma (Socio); 
Antonio Cappuccio (Socio); Antonio Ba-
vila (Socio); Domenico Varlaro (Socio); 
Elvira Matteo (Socio); Giuseppe Buon-
giorno (Socio); Emanuele Maffia (Socio); 
Costantino Blumetti (Socio); Samuel 
D’amore (Socio); Piero Maradei (Socio); 
Rosamaria Cappuccio (Socio); Domenico 
Basile (Socio); Franco Salerno (Socio); 
Domenico Diego (Socio); Attilio Marco 
Bavila (Socio); Gianfranco Diego (Socio); 
Giorgio Vivacqua (Socio); Attilio Bavila 
(Socio); Matteo Salerno (Socio); Anna 
Vicino (Socio); Marilena Roma (Socio); 
Giuseppe Corvino (Socio); Mariangela La 
Teana (Socio); Alessia Gentile (Socio); 

Antonella Corrado (Socio); Giuseppe La 
Teana (Socio); Mario Suriano (Socio); Co-
stantino Blumetti (Socio); Paolo Blumetti 
(Socio); Antonio Blumetti (Socio); Giovan-
ni Basile (Socio); Lorenzo Gentile (Socio); 
Marco Introcaso (Socio); Ernesto Panno 
(Socio); Felice Caruso (Socio); Gabriele 
Salvatore (Socio); Antonio Introcaso (So-
cio).
Lo scopo dell’Associazione Feste Civi-
li Montegiordano è quello di organizzare 
feste, riffe, e quant’altro ma anche e so-
prattutto di riprendere e mantenere vive 
quelle che sono le tradizioni già presenti 
nel luogo. 
Come primo evento, l’Associazione si è 
presa l’incarico per l’organizzazione del 
Carnevale Tradizionale di Montegiordano, 
festa molto sentita dai Montegiordanesi.
La festa ha inizio nelle ore del primo po-
meriggio avviandosi dalla Piazza Centra-
le e passando per le vie del borgo con la 
Tradizionale Sfilata, con carretti addobba-

ti a tema, tutti in maschera e tanta buona 
musica popolare.
Al termine della sfilata ci si avvia verso il ri-
one “Calvario” dove si possono degustare 
degli ottimi panini caldi, finocchi e sedano 
(tipici del Carnevale Montegiordanese) e 
dell’ottimo vino locale.
Per poi dare inizio serale intorno alle 
21:30 con il maestoso falò e il Tradiziona-
le rito del lancio della bara con Carnevale 
dentro al fuoco.
I migliori auguri a questa NeoAssociazio-
ne affinché possa avere una lunga vita e 
una buona riuscita dei loro obiettivi pre-
fissati.

Pietro Corrado

Sono più di 4000 ogni anno i casi di suici-
di da parte di adolescenti e giovani sotto 
i 35 anni in Italia. Buona parte di loro è 
composta da studenti universitari. Partia-

mo da questo punto, analizzando le pos-
sibili cause di questo grave fenomeno. 
Pare proprio che tra le mura degli Atenei 
italiani, i casi di studenti con depressione 
e ansia sono tantissimi. Saranno questi gli 
unici motivi? No, ma da qui gli spunti di 
riflessione si allargano repentinamente.
I disturbi psico-sociali al giorno d’oggi, per 
fortuna, possono essere trattati e curati 
dai migliori specialisti, questo perchè la 
continua informazione negli anni sull’esi-
stenza di questi ha fatto sì che la società 
si accorgesse della loro serietà e gravità. 
Non sempre è semplice però ammettere 
a sè stessi e agli altri di averli, questo per 
paura di non essere compresi o di essere 
ridicolizzati ed etichettati come “strani“. In-
fatti, nonostante i grandi passi avanti della 
nostra Società, una parte di essa conside-
ra ancora tabù questo tema, non renden-
dosi conto che può succedere ad ognuno 
di loro, amico, parente o figlio. Certo che 
sentir definire “devianza” da chi ci rappre-
senta politicamente non è di grande aiuto, 
ma questo è un altro discorso. Tutto que-
sto per sottolineare il fatto che i disturbi 
psicologici e psichiatrici esistevano, esi-
stono ed esisteranno e bisogna interveni-
re per eliminarli. In questo caso, perchè 
l’Università è causa di questi disturbi? 
Non per tutti il perseguimento della car-
riera universitaria è motivo di gioia. Anzi, 
sfatiamo anche qui il tabù di Università 
uguale ambiente accogliente, sereno e 
grazioso. E’ inevitabile che ci sia un clima 
di competizione tra uno studente e l’altro. 
La sfida a chi prende il voto più alto, a chi 
studia di più, a chi è il preferito del Profes-
sore, chi domanda prima la tesi, insom-
ma, questo e molto altro. E’ triste da dire, 
ma molti ragazzi oggigiorno la vivono in 
questo modo. Ma perchè? Perchè questa 

Milena Angelillo

QUANDO L’UNIVERSITA’ SI TRASFORMA IN UNA TORTURA PSICOLOGICA
Rocca Imperiale - 23/02/2023 voglia di essere il migliore? E se non si fi-

nisce di studiare in tempo un esame e non 
lo si fa al primissimo appello? E se si han-
no difficoltà nello studio e si richiede per 
forza l’aiuto di qualcuno? Cosa si fa? Molti 
ragazzi come risposta, purtroppo, optano 

per il suicidio. La “soluzione” più brutale 
ed estrema che ci sia. Questo perchè la 
Società di oggi è tossica. Una società che 
ci spinge ad essere meglio dell’altro, ma 

SEGUE a pagina 8
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soci. L’Asd gode della convezione sot-
toscritta, a suo tempo, con l’amministra-
zione comunale a cui paga un contributo 
annuo per l’utilizzo della struttura pubblica 
che oggi è diventato un vero Centro spor-
tivo. Dichiara Ambrogio Gianluca, uno dei 
dieci Mister presenti nella struttura, che:” 

Nella struttura, ormai divenuta un Centro 
Sportivo, dopo un anno e mezzo contiamo 
ben 200 tesserati che vanno dai cinque ai 
17 anni. Dal secondo anno siamo iscritti 
al campionato regionale per under 15 e 
17. Siamo in dieci come Mister e insie-

me promuoviamo i valori dell’educazione 
fuori e all’interno del campo, del rispetto 
delle regole, del rispetto degli avversari, 
ecc. perché in primis lo sport deve essere 
Scuola di vita, di crescita tecnica ed uma-
na. Senza precedenti siamo affiliati alla 
Fit, alla FGC e ora le due squadre vincitri-
ci di un torneo di calcio a sette invernale 
potranno partecipare anche ai campionati 
nazionali”.
Sappiamo anche che il team organizzati-
vo ha pensato anche al  periodo estivo dei 
giovani atleti durante il quale l’ASD conti-
nua ad assicurare la continuità educativa, 
formativa, di aggregazione e convivialità 
promuovendo tornei dedicati ai giovani 
che amano il sano confronto e la sana 
crescita.

Franco Lofrano

Un successo per le attività educative e 
sportive dell’Ads Sport Academy Alto Jonio
Trebisacce: 22/02/2023
Le varie attività sportive promosse dall’A-
SD Sport Academy Alto Jonio, nata nel 
2021, per volontà di tre super appassio-
nati di sport, sono un vanto per l’intera co-
munità e una presenza sul territorio molto 

utile che ha come obiettivo anche quello 
di far crescere sani e ben educati i giovani 
della nuova generazione che rappresenta 
di fatto il futuro.
I tre fondatori giovani, appassionati di 
sport e ricchi di energia senza temere il 
notevole e delicato impegno che stavano 
sposando, grazie ad un bando pubblica-
to dall’amministrazione comunale, hanno 
concretizzato l’idea di far nascere una 
scuola di calcio e di tennis in Contrada 
Russo ed è riconoscibile dal grosso ten-
done che si vede dalla strada, in zona co-

nosciuta come “Carrupint”,ovvero in Con-
trada Russo.
Non sono state certamente poche le diffi-
coltà incontrate dai virtuosi sportivi, ma a 
distanza di tempo hanno fatto registrare 
la presenza di un campo di calcio a sette, 
di un campo di Tennis esterno, di un cam-
po di Padel, tutti in regola con la norma-
tiva vigente. Lavori realizzati con risorse 
dell’associazione sportiva e impegno dei 

Dalla pagina precedente dalla pagina precedente
QUANDO L’UNIVERSITA’ SI TRASFORMA 

IN UNA TORTURA PSICOLOGICA
non con la professionalità, meritocrazia 
e sempre il rispetto del prossimo, ma 
con la malignità e furbizia in senso ne-
gativo. Nelle menti viene inculcata l’idea 
che bisogna sempre vincere, sovrastare 
e che la perdita non è inclusa, la perdita 
è per i deboli. Cosa sbagliatissima. Dato 
ancor più triste è che questi presupposti 
vengono dati dai genitori, parlando sem-
pre di alcuni, non tutti fortunatamente. I 
genitori dovrebbero far capire ai propri 
figli che un voto non fa la differenza nella 
propria vita. Che a volte si può prende-
re 18, a volte 30. Che devono metterci 
sempre il massimo delle proprie energie, 
impegnandosi, con la buona volontà, la 
serietà e la pazienza. Ma anche dicendo 
loro che, qualche volta è giusto anche 
sbagliare. Che non si è dei falliti perchè 
almeno ci hanno provato. Che devono 
coltivare con cura le proprie passioni, 
ambire al massimo ma essere onesti e 
umili con se stessi, accettando i propri 
limiti. E ancora, che un voto di esame o 
quello finale di laurea, non identifica la 
persona che sei all’interno della società. 
Tantissimi vivono con la paura di comuni-
care il proprio voto ai genitori, per paura 
di deludere le loro aspettative, quando in 
realtà le uniche persone a cui dover dare 
conto sono loro stessi! Certo, è normale 
che un ragazzo voglia rendere orgoglio-
so anche un proprio familiare, ma questo 
non deve essere un ossessione perchè 
porta solamente a complessi personali. 
L’ambizione e l’orgoglio dei genitori do-
vrebbero essere delle spinte continue 
per il figlio a migliorarsi. L’aspettativa e 
la premura eccessiva invece si tramu-
tano in forte pressione, scoraggiando 
moltissimo. Ovviamente la personalità 
dello studente interessato fà molto. C’è 
chi riesce ad andare oltre e chi invece è 
emotivamente più fragile e si ritrova in un 
vortice burrascoso fatto di sensi di colpa, 
vergogna e profondo malessere. Il clima 
familiare dunque svolge un ruolo fonda-
mentale. Si dovrebbe partire proprio da 
qui per discutere e trovare una soluzione. 
Sensibilizzare l’intera popolazione sul fe-
nomeno è importante, anche parlandone 
in modo crudo e diretto. Il sostegno di tut-
ti, famiglia, istituzioni, ambiti scolastici e 
universitari, può fare la differenza.

MILENA ANGELILLO



ECO ROCCHESE PAG. 9

A rendere ancora più caratteristica e fe-
stosa la serata ha contribuito lo sparo di 

fuochi pirotecnici creando un bellissimo 
spettacolo visivo e sonoro.
La tradizione vuole, infatti, che brucian-
do i rami delle potature possano essere 
scongiurate le gelate di primavera sulle 
piante. Inol-
tre, in ter-
mini pratici, 
bruciare ciò 
che rimane 
dei lavori 
di potatura 
contribuisce 
a liberare i 
campi per i 
lavori estivi.
Dal punto di 
vista religio-
so il falò chiude il capitolo dei divertimenti 
e apre il  periodo di penitenza di quaran-
ta giorni in preparazione della Santa Pa-
squa.

Di grande aiuto perla buona riuscita dell’e-
vento è stato il Comune di Montegiorda-
no, le Forze dell’Ordine, la Protezione 

Civile di Nova Siri 
“Guardia Nazionale 
Zepa” e la Prote-
zione Civile di Ro-
seto Capo Spulico 
“Gruppo Lucano”.
Congratulazioni a 
tutti coloro i quali, 
a qualsiasi titolo, si 

sono adoperati  per la buona riuscita della 
manifestazione.

Mario Vuodi

Carnevale, evento molto sentito e parte-
cipato dai montegiordanesi
        La tradizionale  festa ha avuto inizio   
nel  primo pomeriggio, alle ore 15,30,  con 

un raduno di tutti i partecipanti  nella piaz-
za principale proseguendo per le vie del 
centro storico  con 
carri  e maschere 
allegoriche e musi-
ca popolare, crean-
do tanta allegria in 
piccoli e adulti.
La sfilata, accom-
pagnata dalla 
Banda Musicale 
“Città di Montegior-
dano”,  è terminata 
al  rione “Calvario” 
dove sono stati  al-
lestiti degli stands e 
si sono gustati otti-
mi panini caldi, taralli, finocchi, sedano e 
dell’ottimo vino locale.
Tanti i suonatori di organetto, fisarmonica 

e il tradiziona-
le strumento 
simbolo del 
carnevale “U 
Cup Cup”, ve-
nuti anche dai 
paesi viciniori 
che hanno al-
lietato la sera-
ta.
Alle 21,00 
c’è stata l’ac-
censione del 

“Falò” che si è protratto fino alle 24,00 

con la fine dei festeggiamenti “Vrusciann 
a Carnaghuver”.

A Montegiordano successo del Carnevale organizzata 
dalla giovane “Associazione Feste Civili Montegiordano”
Montegiordano: 23/02/2023
Montegiordano, appellato  il “Paese dei 
Centenari”, perché gode di un micro-cli-
ma, tra mare e Pollino e una sana alimen-

tazione, che consentono alle persone che 
vi abitano di campare cent’anni, infatti dal 
1985 ad oggi ben dodici concittadini han-
no varcato la soglia dei cento anni, due 

dei quali ancora in vita, senza contare i 
numerosi ultra novantenni.
Montegiordano è anche conosciuto per i  
“Murales”,   per i sani prodotti da forno, 
l’olio, il peperoncino, la salsiccia, la tipica 

sopressata e il vino.
Il 21 febbraio u.s., ultimo giorno di Carne-
vale, i giovani componenti dell’”Associa-

zione Feste Civili Montegiordano” hanno 
organizzato un bellissimo e partecipato 
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Salvatore La Moglie nel suo romanzo “Povera sQuola”
Trebisacce: 26/02/2023
‘Povera sQuola’ è il titolo dell’ultimo ro-
manzo-saggio scritto da Salvatore La 
Moglie, edito da Setteponti di Arezzo, e 
già premiato come inedito in alcuni pre-
mi letterari. Si tratta di un romanzo-sag-
gio che getta uno sguardo impietoso sul 

mondo della scuola così come oggi è di-
ventato, ritiene,  e ne ipotizza uno alterna-
tivo, quello “come dovrebbe essere”. Chi 
scrive ha avuto il piacere di averlo come 
collega presso l’Istituto Tecnico “G.Fi-
langieri” di Trebisacce: Salvatore docen-
te di Italiano e Storia e chi scrive era un 
docente di Economia Aziendale, oggi in 
pensione. Ricordo che capitava, durante 
la ricreazione, di consumare un caffè in-
sieme presso il Bar del Filangieri gestito 
da Alessandro Bartolomeo, con il quale ci 
divertivamo ad ascoltarlo mentre recita-
va a memoria qualche passo della Divina 
Commedia di Dante, di cui si serviva per 
inviare qualche messaggio, in metafora, a 
qualche amico, soprattutto presente. La 
sua passione innata lo portava in modo 
spontaneo ad usare parole del Sommo. 
Mi diceva,qualche volta,che voleva la-
sciare la scuola per dedicarsi a tempo 
pieno all’arte della scrittura e della poesia, 
ma non accettavo questo suo pensiero 
che ritenevo assurdo e poco realizzabile. 
I fatti ben presto mi diedero torto pieno e 
Salvatore lasciò l’insegnamento. Perso-
nalmente lo considero un romanzo auto-
biografico. Che coraggio!! Basta leggere 
la quarta di copertina per comprenderne 
la decisione, non facile, presa da Salva-
tore che al suo attivo ha già incassato 
premi letterari a iosa,grazie al suo elevato 
spessore culturale. “Un anziano profes-
sore di Scuole Superiori ha deciso, con 
amarezza, di lasciare anzitempo il lavoro 
di docente perché non ce la fa più a pro-
seguire fino a quasi sessantotto anni per 
poter andare in pensione. Avrebbe volu-
to andarci prima, dopo tanti anni di entu-
siasmante ma, poi, sempre più difficile e 
logorante lavoro in una Scuola che, negli 
ultimi venti-trenta anni, è profondamente 
cambiata e, secondo lui, in peggio, tutta 
da rifare e da reinventare. Amareggiato, 

COVER-POVERA SQUOLA

Salvatore La Moglie

deluso e disgustato da un mondo in cui 
non si riconosce più e in cui si avverte ina-
deguato e fuori luogo, ha, dunque, deciso 
di dimettersi, “per disperazione”, qualche 
anno prima che scatti il momento – che 
appare sempre più lontano – del pensio-
namento. Intanto, ciò che gli resta di più 
caro sono l’affetto di tanti alunni, vecchi e 
nuovi, e le sue memorie di carismatico e 
mitico prof e, così, rivolgendosi a un suo 
amico scrittore, gliele consegna affinché 
ne faccia un romanzo dal quale emerga la 
propria visione della Scuola: una Scuola 
creativa, che insegni veramente a pensa-
re e ad essere cittadini sempre più con-
sapevoli della complessità del mondo glo-
balizzato in cui viviamo e, quindi, meglio 
preparati ad affrontarlo…”. Per chi non lo 
conoscesse ricordo che Salvatore La Mo-
glie è nato a Lauropoli (CS). Laureato in  
Lettere a Milano,  nel 1998 ha pubblicato 

il suo primo romanzo  La stanza di Pa-
scal  (Pellegrini)   e,  nel 2000, Il cocchio 
alato del tempo (Rubbettino). Tra il 2017 
e il 2018 sono state pubblicate, da Aletti, 
la raccolta La parola che resiste, i Profili 
letterari del Novecento, la  silloge Il poeta 
è un minatore e da Macabor la raccolta 
di fiabe Caporal Tabacco e altre storie e 
il racconto lungo Hanno rapito Moro! Nel-
la prima metà del 2020, sempre per Ma-
cabor, ha pubblicato la nuova edizione 
de Il cocchio alato del tempo, il raccon-
to lungo Hanno ucciso Moro!, la silloge Il 
poeta e la pandemia e la nuova edizione 
dei Profili letterari del Novecento, mentre 
per Edizioni Setteponti la nuova edizione 
de La stanza di Pascal e la silloge I poeti 
non scrivono sulla sabbia. Nel 2021 e nel 
2022, sempre per Setteponti, ha pubblica-
to i saggi Dante e il romanzo della Divina 
Commedia. Inferno, Dante e il romanzo 
della Divina Commedia. Purgatorio, Co-
noscere la poesia di Corrado Calabrò. 
Quinta dimensione e Che cos’è la Divina 
Commedia; nel febbraio del 2023, inve-

ce, il romanzo Povera squola…Un prof 
senza più speranze racconta.  Collabora 
a periodici di letteratura e cultura. Nume-
rosi sono i riconoscimenti ottenuti e i testi  
pubblicati in svariate antologie. Dal 2020 
risulta tra i poeti accreditati su WikiPoe-
sia, Enciclopedia poetica. A questo punto 
vale riportare una parte del pensiero scrit-
to da Enrico Taddei che con la sua penna 
descrive in modo impeccabile Salvatore:” 
Salvatore La Moglie è scrittore da noi già 
da tempo conosciuto e sempre apprezza-
to, certamente per i continui e progressivi 
esiti positivi, con successo di pubblico e 
critica, delle sue opere di poesia, narrati-
va e saggistica, cosa difficile da realizzare 
in tutti e tre i “generi” letterari, e quindi già 
di per sé lodevole, ma di più per quella 
passionaria ricerca della vera verità, con 
intenti morali, etici, civili e soprattutto 
umani, che sgorgano ab imis dallo scrit-
tore stesso, il quale stavolta porta alle 
stampe un romanzo saggistico dal titolo 
«Povera squola… Un prof senza più spe-
ranze racconta”.

Franco Lofrano

Saremo capaci in prossimità dei giorno a 
venire di continuare a “rappresentare” le 
emozioni, anche le lacrime che da ieri ci 
accolgono?

Saremo capaci di assumere una credi-
bile pertanto, essenziale “onestà intellet-
tuale” nel gridare ad “alta voce”: BASTA 
CON QUESTA MATTANZA?
Appare chiaro che lo scrivente, per l’en-
nesima occasione con oggettiva respon-
sabilità, grida alla Real Politik e non pur-
troppo alla POLITICA che è impensabile, 
irresponsabile, criminale “assecondare 
un commercio” diventato ormai consue-
tudine.

Non consentire ASSISTENZA pertanto 
SOCCORSO, tramite ONG e quant’altro 
UNITÀ NAVALI dedite alla SALVAGUAR-
DIA DELLA VITA UMANA IN MARE, si 
configura a parere di chi scrive, un com-
portamento Istituzionale, scellerato che 
rispecchia in maniera chiara ed inequi-
vocabile, la più elementare violazione 
dei Diritti all’esistenza.

Un caro saluto a Tutte e a Tutti.

Pasquale Colucci 
C.N. Regione Calabria

È NECESSARIO 
CHE IL SILENZIO 
NON PREVALGA

Trebisacce: 27/02/2023



partenenza politica. “Saremo capaci 
nei prossimi giorni e nei prossimi mesi 
– si chiede il Cav. Pasquale Colucci che 
parla di responsabilità oggettive e ben 
identificate e ammonisce sulla necessi-
tà che ancora una volta… il silenzio non 
prevalga – di trasformare finalmente le 

emozioni e 
le lacrime 
di queste 
ore in de-
cisioni effi-
caci e cre-
dibili che 
siano in 
grado di in-
terrompere 
finalmente 
quel com-
mercio di 
vite umane 
che con-

sente agli scafisti di lucrare sulla vita di 
persone…che mettono a rischio la pro-
pria vita e quella dei loro figli per dare 
un futuro dignitoso alla propria esisten-
za?”. E il LGT (CP) Pasquale Colucci 
parla da padre di famiglia e da uomo 
di mare che ha vissuto su quelle coste 
parte della sua professione di LGT CP 
presso la Capitaneria di Porto di Croto-
ne, proprio laddove i calabresi, come ha 
tenuto a sottolineare il Presidente della 
Regione Calabria Roberto Occhiuto, 
“da popolo maturo e sensibile che ha 
vissuto sulla propria pelle il fenome-
no della migrazione, sta dando un’en-
nesima dimostrazione di altruismo, di 
generosità e di umanità”. Nel riflettere 
sull’ennesimo dramma consumatosi 
nel “mare nostrum”, e precisamente 
negli ultimi 100 metri di una Via Crucis 
di oltre 1.200 chilometri, anche il Pre-
sidente Occhiuto, da Governatore della 
Calabria, nel prendere le distanze dalla 
politica parolaia, di destra e di sinistra, 
ha sottolineato al Ministro Piantedosi la 
carenza di uomini, di mezzi e di struttu-
re adeguate in una Regione di frontiera 
come la Calabria, che in un solo anno 
ha accolto decine e decine si migliaia di 
migranti e di profughi facendo leva solo 
sulla solidarietà e sulla generosità della 
popolazione calabrese.

Pino La Rocca
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“IL MARE” COME METAFORA DELLA VITA 
Stare a galla con coraggio 
alla ricerca di nuove rotte

Amendolara: 25/02/2023

LGT Colucci, basta con la 
mattanza di vite umane

Trebisacce - 27/02/2023: 
TREBISACCE “Basta con la mattanza 
di vite umane! Non consentire soccorso 
e assistenza, tramite ONG e quant’al-
tro, personale, mezzi di soccorso e uni-
tà navali impegnate nella salvaguardia 

di vite umane in mare, è compito pri-
mario delle Istituzioni e tale omissione 
si configura come comportamento scel-
lerato e irresponsabile, che lede in ma-

niera chiara e inequivocabile la più ele-
mentare violazione del diritto alla vita 
e all’esistenza”. Da uomo di mare, non 
usa mezzi termini il LGT (CP) Pasquale 
Colucci di Trebisacce, oggi Consigliere 
Nazionale ANMI in rappresentanza del-
la Calabria, nel condannare senza mez-
zi termini quella che lui stesso definisce 
la “real politik” italiana ed europea che, 
di fronte all’ennesima immane tragedia 
come quella consumatasi sulla spiag-
gia di Cutro (KR) dove hanno trovato la 
morte oltre 60 naufraghi tra cui uomini, 
donne e bambini, continua a blatera-
re sui massimi sistemi ed a disquisire 
su blocco navale, porti chiusi, Ong e 
corridoi umanitari, salvo poi a dimenti-
carsene il giorno per tornare a parlare 
del fenomeno migratorio solo su base 
ideologica e sull’onda della becera ap-

migranti-crotone

P. Colucci

Forse, tutta l’esistenza è solo una lunga 
nuotata in mezzo al mare. Una scoper-
ta che puoi fare solo avendo il coraggio 
di bagnarti. Talvolta siamo travolti dalle 
correnti, sballottati tra i flutti. E’ una me-
tafora l’intera opera di Stefano Mauro, 
dal titolo “Il mare”, che paragona la vita 
ad un’avventura tra le onde, alla conti-
nua ricerca di nuove rotte. Il romanzo 
interiore, pubblicato nella collana “I Dia-
manti della Narrativa” dell’Aletti editore, 

non è solo la narrazione di un viaggio, 
quello del protagonista, ma è un prete-
sto per raccontare una storia d’amore o 
– più onestamente – un mero escamo-
tage per parlare della vita.
«Il mare – racconta l’autore, ingegnere 
per professione, che vive ad Aprilia (in 
provincia di Latina) – è una metafora 
utilizzata per suggerire il movimento 
e la fluidità continua delle nostre vite. 
Come un’imbarcazione sul mare, ci si 
può trovare in balia dei flutti o viaggiare 
sereni nei giorni di bonaccia, così ac-
cade per tutti gli esseri umani. Questo 
comune denominatore definisce il ca-
rattere essenziale del genere umano e 
costituisce il lungo filo conduttore che 
ci accomuna intrecciando indissolubil-
mente le nostre le vite». Il racconto si 
stratifica su diversi livelli; ogni tema è 
un pretesto per fare una riflessione sul-
la vita, che non è più solo quella del pro-
tagonista. Ciascuno di noi, giorno dopo 
giorno, cerca di tracciare le linee della 
propria esistenza ma, puntualmente, 
vengono cancellate e modificate, pro-
prio come fanno le onde del mare sulla 
sabbia. Infatti, la vita stravolge i piani. Il 
ruolo della scrittura diventa, dunque, 
quasi taumaturgico. Il prodigio è quello 
di far emergere ciò che, solitamente, re-
sta nascosto. «Quando scrivo – afferma 
l’autore – penso a soddisfare la mia esi-
genza primaria: buttare fuori qualcosa 

SEGUE a pagina 12
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Dalla pagina precedente dalla pagina precedente

Un successo la Giornata di Orientamento in uscita per gli studenti del Filangieri
GLI AUTOREVOLI RELATORI INVITANO A PERSEGUIRE IL MERITO
Boffoli: avviare un rapporto di dialogo tra studenti e istituzioni
Trebisacce: 28/02/2023

“IL MARE” COME METAFORA DELLA VITA 
Stare a galla con coraggio 
alla ricerca di nuove rotte

che ho dentro, alleggerirmi di un peso».
Ritmo e musicalità sono, inoltre, gli elemen-
ti stilistici che contraddistinguono l’opera. 
«Cerco di trovare un tempo, creare un ritmo 
e poi continuo a seguirlo. Desidero che le 
pagine siano una danza di parole, un conti-
nuo movimento». E, proprio come avviene 
per le cose più belle e spontanee, anche 
questo romanzo può essere considerato il 
risultato di un lavoro nato quasi per caso. 
«Il libro – spiega Mauro – si è praticamente 
scritto da solo. E’ cominciato, cinque anni 
fa, con un messaggio di posta ad un’ami-
ca, scritto di getto, dopo aver ricevuto una 
foto scattata sulle coste siciliane. Poi, dopo 
qualche giorno, lo legge e mi risponde “Sai 
che sembra l’incipit di un libro?”. E così, ec-
coci qua». Pagina dopo pagina, la storia del 
protagonista si intreccia con quella del letto-
re che si rispecchia in lui, nelle sue più gran-
di paure, che diventano le paure di tutti. Non 
più le sue o le nostre. Solo essendo liberi si 
riesce a restare a galla, con la speranza di 
avvistare, finalmente, la terraferma. «Vorrei 
offrire al lettore – conclude Stefano Mauro 
– la possibilità di ritagliarsi uno spazio so-
speso e senza tempo, all’interno del quale 
poter riflettere sul fatto che, in fondo, tutti 
noi, con le nostre differenze e tratti che ci 
rendono unici, non siamo poi così diversi».

Federica Grisolia
(Vincenzo La Camera – 

Agenzia di Comunicazione)

Un successo la Giornata di Orientamento in 
uscita per gli studenti del Filangieri
Gli autorevoli relatori invitano a perseguire il 
Merito
Boffoli: avviare un rapporto di dialogo tra stu-
denti e istituzioni
Lodevole e proficua la Giornata di Orientamen-
to in uscita dedicata agli studenti delle classi 
terminali dell’Its “G. Filangieri”, con sede in C.da 
Russo, e diretto dalla Dottoressa Roberta Boffo-
li, svoltasi nella mattinata del 28 Febbraio, pres-
so la Sala dell’Auditorium “ex Fornace”. Al tavolo 
dei relatori: Tenente Simone Barba (Guardia di 
Finanza-Compagnia di Sibari), Capitano Miche-
le Ornelli (Comandante Compagnia Carabinieri 
di Cassano All’Ionio), Alex Aurelio (Sindaco di 
Trebisacce), Ing. Marra (Anas-Direttore dei la-

vori 3° megalotto), Prof. Francesco Ricca (Uni-
cal-Dipartimento di Matematica e Informati-
ca), Dott.ssa Tecla Middonno (Commercialista e 
membro del Consiglio d’Istituto I.C. “C. Alvaro” 
di Trebisacce), Dott.ssa Roberta Boffoli (Diri-
gente Scolastico I.T.S. “G. Filangieri”, Prof.ssa 
Erminia D’Alessandro (Docente di Matematica 
al Filangieri), Prof.ssa Fortunata Potestio (Do-
cente di Estimo al Filangieri). Nel ruolo di mo-
deratrice-conduttrice la docente e collaboratrice 
del D.S, Prof.ssa Laura Pugliano. Il Service è 
stato curato da Francesco Sposato-Love For 
Music-di Terranova da Sibari.
All’ interessante incontro informativo con le 
agenzie formative ed esperti delle professioni, 
seduti accanto agli studenti, anche altri docenti 
del Filangieri come la Vice Preside Mariella Gio-
ia (Docente di Discipline Giuridiche ed Econo-
miche) che nell’occasione dell’incontro è stata 
l’anima  capace di spendersi tanto per organiz-
zare questo incontro di grande valenza e impor-
tanza per gli studenti. E ancora il Prof. Riccardo 
Mazziotti (docente di Topografia), Prof. Spinelli 
Franco (docente di Informatica), Prof.ssa De 
Salvatore (Economia Aziendale), Prof. Chiaro-
monte (Inglese), l’assessore Daniela Nigro con 
deleghe: Spettacolo, Grandi Eventi, Famiglia, 
Rapporti con i Comitati di quartiere, Centro Sto-
rico, ecc. L’incontro è stato trasmesso in diretta 
streaming sulla piattaforma del Filangieri.
Il diploma che tra qualche mese conseguiranno 
gli studenti del quinto anno è spendibile a 360° 
gradi. Trova collocazione utile in tutti i concorsi 
e per qualsiasi scelta universitaria. Ogni stu-
dente può perseguire il proprio sogno, in ogni 

campo perché i sei corsi proposti dal Filangieri 
formano e offrono agli studenti la conoscenza e 
le competenze necessarie anche verso le nuo-
ve professioni per potersi impegnare nel pre-
sente e affrontare bene il futuro. E’ necessario 
studiare con serietà e impegno per perseguire 
i risultati sperati. L’augurio inviato dai relatori è 
stato: ”Credete nel merito perché si ha bisogno 
di professionisti di alto spessore in ogni campo. 
Impegno, legalità e merito per concretizzare i 
vostri sogni”.
La Prof.ssa Laura Pugliano, nel ruolo di mode-
ratrice e di responsabile dell’Orientamento in 
uscita, prima di dare il via ai lavori ha invitato 
tutti a dedicare un minuto di silenzio alle vitti-
me del tragico naufragio di Cutro (KR). Subito 
dopo ha ringraziato tutti gli ospiti intervenuti e 
ha introdotto il tema sul post-diploma. A seguire 
i saluti istituzionali ai relatori e sull’importanza 
di “saper decidere la scelta” rivolta agli studen-
ti da parte della Dirigente scolastica Roberta 
Boffoli. La dirigente Scolastica non si è lasciata 
sfuggire l’occasione per lanciare una proposta 
al sindaco Aurelio: I rappresentanti d’Istituto e 
della Consulta dovrebbero dialogare con le isti-
tuzioni, con l’assessore alle Politiche sociali, e 
avviare un dialogo costruttivo e di consapevo-
lezza finalizzato ad una sana crescita.
Per il sindaco Alex Aurelio è necessario saper 
cogliere le opportunità. “Non è facile decidere il 
proprio futuro: seguite il cuore”. Impegno e meri-
to per inseguire i propri sogni. Ha raccontato, in 
sintesi, la propria storia per diventare commer-
cialista. Esiste un ventaglio di nuove professioni 
da cogliere. Ha infine raccontato, in sintesi, la 
storia della Fornace e ha ricordato che se la sala 
è oggi fruibile il merito è da riconoscere al sin-
daco Mariano Bianchi che ha inteso recuperare 
la struttura. Il Prof. Ricca dell’Unical ha informa-
to gli studenti sulla qualità e ricchezza formativa 
che offre agli studenti l’università della Calabria. 
Si è soffermato sul corso di Matematica e di In-
telligenza artificiale che offre il suo dipartimento. 
Ha concluso dicendo: ”Seguite la vostra passio-
ne”. La dott.ssa Tecla Middonno, ex alunna del 
Filangieri, ha raccontato la propria storia per 
diventare Commercialista fatta di impegno e 
scelte importanti. ”Seguite il vostro cuore e i vo-
stri sogni. La strada è in salita, ma in cima c’è il 
vostro sogno”, ha concluso. Il Tenente Barba ha 
raccontato una parte della storia della Guardia 
di Finanza, indicando un ventaglio di scelte e 
di opportunità per i giovani indirizzati a diventa-
re polizia economico-finanziaria. Ha inviato un 
chiaro messaggio sul rispetto della legalità e far 
del bene alla collettività. Infine ha presentato un 
video che propone l’educazione alla legalità che 
ha lanciato emozioni e spunti di riflessione nei 
giovani e adulti. Per l’Ing. Marra, direttore dei 
lavori del 3° Megalotto, ha precisato che il gran-
de progetto è stato realizzato dall’Anas e che il 
nostro territorio si presenta con una orografia 
complessa e variegata. Attraverso un video ha 

presentato il progetto.
Ha concluso invitando i giovani: ”Un percorso 
formativo ancora prima che lavorativo”. Spun-
ti importanti di riflessione sono stati inviati dal 
Capitano dei Carabinieri Ornelli, che tra l’altro 
ha detto: ”Non abbiate paura delle vostre scelte: 
siate tenaci a seguire il vostro sogno. E’ bene 
formarsi e crescere culturalmente. Il merito è 
importante. Viene premiata la preparazione e 
la competenza, non la mediocrità. Cercate di 
essere cittadini onesti. La Prof.ssa D’Alessan-
dro ha presentato i sei corsi del Filangieri e ha 
inviato il messaggio alle agenzie: ”Noi non vi 
daremo solo diplomati, ma diplomi innovativi 
e consulenti per la qualità”. La Prof.ssa Pote-
stio ha ricordato l’ottimo livello formativo che 
offre il Filangieri e ha concluso che i futuri diplo-
mati sono richiesti dal mercato del lavoro e che 
bisogna “essere pronti per lavorare!”. Infine gli 
studenti che hanno ascoltato tutti gli interventi 
con attenzione, interesse e in religioso silenzio 
hanno posto delle domande interessanti e a 
tema. Franco Lofrano


